

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang peneliti lakukan terkait dengan respon masyarakat terhadap aktivitas jemaah Salafi di Masjid Utsman bin Affan Handil Bakti melalui pendekatan sosiologi agama, maka peneliti dapat menyimpulkan sebagai berikut:

Kedatangan jemaah Salafi di Masjid Utsman bin Affan Handil Bakti tentunya membuat masyarakat merespon bagaimana kajian serta pemahaman dari jemaah Salafi, oleh karena itu timbul beberapa varian pandangan yaitu pandangan positif dan pandangan negatif terhadap jemaah Salafi, namun masyarakat justru lebih banyak berpandangan positif terhadap jemaah Salafi, hal ini dikarenakan sebagian masyarakat yang melihat bahwa jemaah Salafi merupakan suatu kelompok keagamaan yang masih berlandaskan Al-Qur'an dan hadits murni sesuai apa yang telah diajarkan oleh Rasulullah saw dan jemaah Salafi sedikit banyaknya memberikan dampak positif bagi keseharian masyarakat. Tentunya hal ini sesuai dengan pandangan Ustadz Yaziq bin Abdul Qadir Jawas yang berkata "Salafiyah bukanlah salah satu sekte khusus yang menyelisihi Al-Kitab dan As-Sunnah baik dengan menambah-tambah maupun mengurangi. Jika dikaitkan dengan sosiologi agama, jemaah Salafi merupakan salah satu bentuk dari kelompok sosial beragama ini merupakan fenomena kelompok sosial beragama,

menurut Robert Bierstedt fenomena kelompok sosial Asosiasi, yang dimana anggota kelompoknya memiliki kesadaran jenis serta kesamaan kepentingan pribadi dan bersama, serta para anggotanya berinteraksi melalui hubungan sosial, kontak dan komunikasi dan memiliki ikatan organisasi formal. Sedangkan sedangkan reaksi dan tanggapan dari masyarakat menurut teori Steven M. Caffe, merupakan respon afektif yaitu tanggapan yang berkaitan dengan emosi, sikap dan penilaian seseorang terhadap sesuatu. Respon ini muncul ketika terjadi perubahan yang disukai oleh masyarakat terhadap sesuatu.

Namun masyarakat condong menyikapi jemaah Salafi dengan menerima secara pasif, masyarakat memandang positif jemaah Salafi namun tidak ikut serta dalam kajian jemaah Salafi dan tidak memandang buruk jemaah Salafi. walaupun masyarakat menerima keberadaan jemaah Salafi di Masjid Utsman bin Affan, sebagian masyarakat justru bersikap netral atau acuh, karena jemaah Salafi juga memiliki hak dalam kebebasan beragama, asalkan mereka tidak membuat gaduh serta ajaran mereka tidak ada unsur paksaan didalamnya. Hal ini sesuai dengan fatwa MUI Jakarta Utara bahwa Salaf atau Salafi bukan aliran sesat dan kelompok ini sudah muncul sejak dulu, serta dakwah Salafi adalah Dakwah salaf adalah ajakan untuk memurnikan agama Islam dengan kembali kepada al-Qur‘an dan al-Sunnah dengan menggunakan pemahaman para sahabat. Tentunya masyarakat melihat bahwa jemaah Salafi juga merupakan sebuah kelompok sosial beragama yang memiliki hak dalam kebebasan beragama. Respon yang mencakup pandangan dan sikap yang dikeluarkan oleh masyarakat merupakan respon afektif menurut teori Steven M. Caffe, karena tanggapan yang berkaitan dengan emosi,

sikap dan penilaian seseorang terhadap sesuatu. Respon ini muncul ketika terjadi perubahan yang disukai oleh masyarakat terhadap sesuatu.

B. Saran

Dari kesimpulan yang sudah dipaparkan sekaligus menjadi langkah akhir dalam penulisan skripsi ini, peneliti akan menyampaikan masukan untuk perbaikan penelitian, yaitu :

Kepada masyarakat Handil Bakti khususnya yang tinggal di daerah Handil Bakti RT. 9 di sekitar Masjid Utsman bin Affan diharapkan supaya selalu menjalin silaturahmi kepada umat muslim yang memiliki pemahaman berbeda agar selalu terciptanya kedamaian dan ketentraman dalam lingkungan sekitar.

Kepada jemaah Salafi khususnya di Masjid Utsman bin Affan di harapkan supaya tetap menjalin silaturahmi dengan masyarakat, dan diharapkan agar tidak mudah beranggapan bahwa selain dari kelompoknya adalah kafir. Agar Kalimantan Selatan damai tanpa adanya perpecahan dalam Islam.

Untuk peneliti selanjutnya, disarankan untuk mengangkat tema yang sama seperti penelitian sebelumnya dikarenakan penelitian jemaah Salafi di Masjid Utsman bin Affan masih sedikit bagi mahasiswa yang ingin meneliti dengan mengangkat judul yang membahas tentang kitab Salafi beserta penerapan dalam keseharian jemaah Salafi di Masjid Utsman bin Affan dan mengkaji lebih dalam pandangan jemaah Salafi di Masjid Utsman bin Affan terhadap masyarakat Handil Bakti